



RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

NOTE D'INFORMATION N°153 / VPR DU 30 NOVEMBRE 2024

Le Vice-Président de la République a pris part à la célébration des 400 du Royaume de Bouna et à l'inauguration du Palais royal

Le Vice-Président de la République, M. Tiémoko Meyliet KONÉ, a pris part, ce samedi 30 novembre 2024, à Bouna (Nord-Est de la Côte d'Ivoire), à la célébration des 400 ans d'existence du royaume de Bouna et à l'inauguration du nouveau Palais royal, sous le haut patronage du Président de la République, S.E.M. Alassane OUATTARA.

Le Royaume de Bouna, passé sous le règne de Sa Majesté NÈGUÈ GBLIMAN depuis 2018, a été fondé au début des années 1600, par le héros BOUKANI.

Dans son allocution, au nom du Chef de l'État qu'il représentait à cette cérémonie, le Vice-Président Tiémoko Meyliet KONÉ a jugé cette journée hautement historique et mémorable, en ce sens qu'elle marque quatre siècles de culture et de valeurs qui illustrent la grandeur du royaume de Bouna qui a su conserver et perpétuer ses traditions.

Il a présenté le royaume de Bouna comme un véritable creuset de culture, de spiritualité, et riche d'une organisation sociale exemplaire, qui a su traverser les épreuves du temps tout en préservant ses valeurs fondamentales, son essence.

A cet effet, le Vice-Président de la République a rendu un grand hommage à tous ceux qui, par leur vision et leur dévouement, ont façonné l'histoire glorieuse du royaume de Bouna, en l'occurrence les souverains qui se sont succédé à sa tête depuis le fondateur BOUNKANI, ainsi que les gardiens de la tradition.

Il a également salué l'ensemble des peuples du royaume de Bouna, notamment les Lorhon, les Koulango, les Malinké, les Lobi, les Peuhls, et les Mossi, qui, par leur capacité à vivre en harmonie malgré leurs diversités, ont fortifié le royaume de Bouna et contribué à son rayonnement et à son progrès.

Poursuivant, le Vice-Président de la République a exhorté ces peuples à toujours cultiver le vivre-ensemble sur la base des valeurs ancestrales et dans la vision du Chef de l'État qui, a-t-il rappelé, a créé la Chambre Nationale des Rois et Chefs Traditionnels, en reconnaissance du rôle central de la chefferie traditionnelle dans le renforcement

de la cohésion sociale, et pour faire de nos valeurs culturelles le socle d'une Côte d'Ivoire prospère, où tradition et modernité se conjuguent dans la concorde.

Pour finir, il a salué toutes les initiatives entreprises sous le règne de Sa Majesté NÈGUÈ GBLIMAN, pour préserver et promouvoir l'héritage culturel du Royaume de Bouna, et souhaité que l'exemple de Bouna soit une source d'inspiration pour la Côte d'Ivoire toute entière.

Pour sa part, Mme Nialé KABA, Ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, fille de la région du Bounkani, s'est attelée à expliquer comment, au moyen d'un mode de gouvernance et de succession au trône unique en son genre, mis en place à partir du règne du quatrième souverain, du nom de ZAWRI, le royaume de Bouna a réussi à établir un système de succession sans heurts depuis des siècles.

Par ailleurs, pour toutes ses actions en faveur de la Région du Bounkani, la Ministre Nialé KABA a été élevée au rang de Princesse par une décision de Sa Majesté NÈGUÈ GBLIMAN, rendue publique au cours de la cérémonie, par son porte-parole.

Notons que la cérémonie s'est déroulée en présence du Président de la Chambre Nationale des Rois et Chefs Traditionnels, Nanan Désiré Amon TANOË, de plusieurs membres du Gouvernement et de délégations de Rois et Chefs traditionnels venus de toutes les régions de Côte d'Ivoire ainsi que du Ghana et du Burkina Faso.

A l'issue de la cérémonie de commémoration des 400 ans qui s'est tenue au complexe sportif de Bouna, le Vice-Président de la République a procédé à l'inauguration et à une visite guidée du nouveau Palais royal bâti au cœur de la ville.

La construction de cet imposant palais avait été lancée sous le règne du Roi ZAGASSIDA, qui a régné de 1996 à 2009, et s'est poursuivie sous DJARAKÔRÔNI II (2009-2018), pour s'achever aujourd'hui sous le règne de Sa Majesté NÈGUÈ GBLIMAN.

Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :

Appolinaire Assa YAPI

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 45 97 – 05 05 07 71 92

E-Mail: assa.yapi@presidence.ci - servicepresse.pr@presidence.ci